

## Plein béatitudes

Matthieu 5:1-13 Lecture

Voici un beau texte que nous aimons tout particulièrement parce qu'il nous parle de bénédiction. Nous aimons à nous bénir les uns les autres au nom du Seigneur. « Que Dieu te bénisse, mon frère ! »

Même quand nous éternuons nous trouvons le moyen de dire en anglais : « bless you ! »

Mais de quoi parlons nous quand il s'agit de bénédiction ?

Est-ce le souhait de n'avoir aucun problème, de gagner beaucoup d'argent et d'être heureux sur la terre ?

Ill : Imaginez un instant que vous échouiez sur le bord d'un fleuve qui débouche sur une immense cascade : vous avez tout perdu mais vous venez d'échapper au courant qui vous emportait vers le précipice. Vous êtes épuisé. Tandis que vous vous remettez de vos émotions, vous observez au loin une très belle embarcation qui descend le fleuve après vous. Les gens vous saluent de loin. Ils semblent tous heureux. Tout leur sourit. Mais je vous pose la question ? Qui est béni ? Vous qui avez tout perdu ou eux qui insouciant s'apprêtent à connaître le plus grand malheur ?

Vous le comprenez bien : être béni c'est plus qu'un heureux concours de circonstances.

Ce texte que nous avons lu est là pour nous montrer le chemin de la bénédiction de Dieu.

- s'agit-il de choses à obtenir ?
- s'agit-il d'un idéal de vie ?

C'est un peu tout cela. En fait il s'agit d'un code d'accès à la présence de Dieu et à notre communion avec lui.

Ill : le code d'une porte : quand vous ne le connaissez pas vous ne pouvez pas entrer et vous êtes malheureux. Quand vous le connaissez les choses sont faciles et la porte s'ouvre.

*Tout le monde ne vit pas sous la bénédiction de Dieu. Qu'en est-il de vous ?*

J'aimerais me pencher avec vous sur les 4 premières béatitudes.

Vous verrez avec moi qu'elles sont placées dans un ordre bien précis et qu'elles sont dépendantes les unes des autres.

### ***1. « Heureux les pauvres en esprit car le royaume de Dieu est à eux. »***

Pauvre en esprit ? Il ne s'agit pas d'une disposition matérielle mais d'une disposition intérieure d'âme et de coeur qui nous conduit à nous présenter devant Dieu sans prétention et le coeur vide.

Il s'agit là d'une attitude bien différente de celle de Cain qui était riche de lui-même et qui voulait donner à Dieu pour mériter de lui. Il fut désavoué, tout comme le frère aîné du fils prodigue qui était vindicatif quand il s'approchait de son père. Ces hommes ne reconnaissaient pas leur pauvreté d'esprit : ils étaient plein d'eux-mêmes.

Non, pour nous approcher de Dieu et recevoir de lui la bénédiction, il nous faut réaliser :

- Notre état naturel devant Dieu : notre vide spirituel.
- La vanité de nos existences quand elles sont vécues loin du Seigneur.
- Notre superficialité.
- Que sans Lui nous ne pouvons rien faire.

III : nous sommes à l'image des smartphones : tout puissant quand ils fonctionnent et inutiles quand ils sont déchargés.

Nous revendiquons facilement notre autonomie, notre liberté. Et la vie se charge de nous faire réaliser que nous sommes à plat, sans énergie, sans capacité propre. Attention, l'esprit de ce monde est trompeur avec son individualisme.

Quand on est rempli de soi, on rate la bénédiction de Dieu pour sa vie. Nous devons donc confesser notre banqueroute personnelle pour entrer dans le royaume de Dieu.

Entrer dans le royaume de Dieu c'est trouver le vrai sens de notre existence.

*« Tu nous as fait pour toi oh Dieu, et notre coeur est sans repos tant qu'il ne repose en toi »* Augustin Confessions

Jean 15:5

Voilà le premier point de ce code d'accès à la bénédiction.

## ***2. « Heureux ceux qui sont affligés car ils seront consolés »***

Ce verset a comme arrière plan Es 61:1,2

*« L'Esprit du Seigneur est sur moi. Il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres, guérir ceux qui ont le coeur brisé, consoler ceux qui sont dans le deuil.... »*

Après avoir pris conscience de sa banqueroute personnelle, il y a ceux qui s'en justifient et il y a ceux qui pleurent sur leurs péchés.

En l'occurrence nous sommes face l'affliction du péché.

En Luc 18:9 le publicain dans le temple connaissait ce genre d'abattement quand il s'écriait à Dieu : *« Sois apaisé envers moi qui suis un pécheur »*

Cet homme, dit Jésus, est rentré chez lui consolé parce que justifié.

Question. Est-ce que l'église est une assemblée de gens bien ou une assemblée de pécheurs pardonnés ?

Nous avons parfois un travers dans église c'est qu'à force de vouloir être des gens bien, nous nous persuadons que nous le sommes devenus. Nous finissons par devenir hypocrites et à jouer un rôle quand on se présente dans l'assemblée du Seigneur.

- On ne sait plus s'affliger sur ses péchés.
- On ne le peut même pas de peur d'être juger et de tomber de son pied d'estale.

Au contraire, le Seigneur nous invite à venir pleurer sur nos péchés. Rappelons-nous qu'il est venu pour des pécheurs et non pour des justes.

Esaïe 1:18 « *Venez et plaidons, dit le Seigneur. Si vos péchés sont rouges comme le sang il deviendra blanc comme la neige.* »

1 Jean 1:9 « *Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner et nous purifiez de toute iniquité.* »

Souvenez-vous de l'accueil que le père a accordé à son fils prodigue. Quel privilège que d'avoir un Dieu tel que ce père !!

### 3. « *Heureux les doux car ils hériteront la terre.* »

Chers amis, comme vous le voyez il y a une progression dans ces béatitudes. Une béatitude nous invite en saisir une autre :

- Un coeur vide qui s'ouvre à Dieu provoque un coeur affligé qui sera consolé.
- Puis nous voyons qu'un coeur consolé donnera naissance à un coeur doux qui héritera la terre.

Un coeur doux n'est pas naturel à l'homme. Etre docile, soumis, patient, sans prétention et accessible : c'est loin d'être notre fort. C'est bien pour cela qu'un coeur doux est le fruit manifeste d'un coeur brisé que Dieu a consolé.

Es 57:15-21

Un coeur doux hérite la terre, nous dit la béatitude. Qu'est ce que cela signifie ?

Souvenons-nous de Noé. Ce dernier trouva grâce devant Dieu et il hérita la terre, contrairement à Nimrod qui, avec un coeur prétentieux voulu posséder la terre et hérita le jugement de

Dieu.

Ill : Je me souviens de l'oeuvre que Dieu fit dans mon coeur au moment de ma conversion. L'année qui la précéda, j'étais l'un des leaders de mon équipe de Rugby. Sur le terrain je me montrais prétentieux, orgueilleux et finalement égoïste. Cette année là, je ne marquais aucun essai et l'équipe n'alla pas loin dans le championnat. L'année suivante débuta par ma conversion et ma saison de rugby fut tout autre. Animé de meilleures dispositions je contribuais alors au succès de mon équipe parce que mon coeur était devenu doux. Et je marquais beaucoup d'essais.

Etre doux permet d'obtenir la faveur de Dieu et la faveur des hommes. D'ailleurs, n'est-il pas écrit :

« *Dieu résiste aux orgueilleux et il fait grâce aux humbles* »

La douceur est une attitude conquérante. Etre doux ce n'est pas être faible :

- C'est avec douceur que Jésus est entré dans Jérusalem pour conquérir notre salut au prix de sa vie.
- Moïse a voulu prendre le leadership d'Israel en tuant un égyptien : Après coup, il a dû fuir.  
40 ans plus tard, il revint transformé avec un coeur doux et fit sortir triomphalement Israel de l'esclavage pour le conduire vers la terre promise. L'Ecriture dit de lui qu'il n'y avait pas homme plus doux.

La douceur obtient donc un héritage, c.a.d qu'elle recoit de Dieu des choses imméritées.

Ill : Dans le film « Le petit Nicolas » qui raconte les facéties de jeunes écoliers des années 50, Nicolas, le héros, interroge son copain Geoffroy, qui arrive à l'école en Rolls-Royce avec chauffeur, sur l'origine de la fortune de son père. Comment ton père est-il devenu riche ? Geoffroy répond :

- Tout d'abord il avait une pomme. Plutôt que de la manger il la vendit pour acheter deux pommes.
- Et après il a vendu les deux pommes, demande Nicolas ?

- Non, répond Geoffroy. Après il reçut l'héritage de son père ! Vous voyez là encore que Dieu peut nous donner en héritage infiniment au-delà de ce que nous pensons et même imaginons.

**4. « Heureux ceux qui ont faim et soif de justice car ils seront rassasiés. »**

La 4e béatitude nous parle des besoins spirituels de celui qui est peu à peu devenu un disciple de Jésus-Christ au fil des béatitudes précédentes.

Cette 4e béatitude fait figure de pivot dans l'enchaînement de toutes.

Les 3 premières nous parlent de la transformation de notre être. La 4e de notre appétit pour les choses de Dieu. Et les 5 dernières de notre service dans le royaume de Dieu.

Celui donc qui s'approche de Dieu avec un coeur vide puis un esprit affligé duquel ressort un esprit doux et paisible se réveille enfin avec une faim et une soif de la justice de Dieu. Il veut voir Jésus glorifié en toutes choses.

Il faut comprendre que satisfaire sa faim et sa soif dans un pays qui manque d'eau et de nourriture est la principale préoccupation de l'homme à son réveil. Ou trouver à manger et à boire pour vivre ?

De même celui chez qui le Seigneur a fait une oeuvre profonde de renouvellement a faim et soif de voir le Seigneur glorifié dans sa vie.

Voir les films sur Youtube : « What would Jésus do » wwjd

Cela le pousse à agir suivant les béatitudes suivantes :

- Il est miséricordieux avec les autres
- Il offre un témoignage de pureté de vie
- Il est faiseur de paix
- Il est prêt à souffrir pour la vérité

Bref il recherche les intérêts du royaume de Dieu.

Einstein disait : « *Si vous voulez une vie heureuse attachée la à un but et non à des personnes et à des choses .* »

Nous avons un but : la gloire de Dieu en Jésus-Christ.

« *Ils seront rassasiés* »

Le Seigneur nous a donc promis une vie en abondance. En voici le chemin. Est-ce le vôtre aujourd'hui ?

- On n'est jamais aussi heureux et satisfait qu'au coeur de la volonté de Dieu.
- On a le sentiment d'exister vraiment, même au coeur des tribulations. Au milieu des outrages on trouve même un motif de réjouissance parce que l'on souffre pour le beau nom de Jésus.
- On sait où l'on va. On se sait aimé de Dieu et sauvé pour l'éternité.

Je vous pose la question :

Cela ne vaut-il pas le coup de s'approcher de Dieu avec un coeur vide, comme un pauvre en esprit ? Voyez comme il peut remplir votre vie par la suite.